
本报讯 （记者 屈斌 ） 作为
拥有悠久历史的本市群众体育活
动重要场所， 东单体育中心每年
都举办丰富多彩的惠民体育活
动。 近日， 记者到这里探访后了
解到， 北京市民 “快乐周末” 也
在东单体育中心火热开展。 每周
末， 这里开设篮球、 足球、 乒乓
球等老百姓喜闻乐见的体育系列
活动， 参加这些活动不收取任何

费用。
提及东单体育中心， 市民往

往对这里的游泳馆印象最深刻。
这里设有50米×25米的十泳道国
际标准游泳池， 免费为游泳爱好
者进行游泳咨询、 指导并常年开
设各种类型的游泳培训班。 而近
年来， 随着该中心的工作重心由
服务体校训练调整到服务所有前
来活动的健身群众 ， 篮球 、 排

球、 网球、 台球、 乒乓球、 太极
拳等室内运动馆也一直坚持对社
会开放， 每天的平均开放时间超
过12个小时。

在东单羽毛球馆， 记者看到
东单羽毛球俱乐部正在这里组织
比赛。 该俱乐部人员向记者介绍
说， 在这里打球的人自发组织了
俱乐部，包括几十名成员，既有老
年人又有年轻人，在这里打球，可
以购买月票享受优惠价格。

在东单篮球公园， 这座被称
为北京街头篮球圣地的场所， 东
单体育中心工作人员马旭介绍
说， 这里设置的价格非常亲民，
单人15元不限时， 附近单位的工
作人员如果办理优惠卡， 还可以
享受5元的优惠价格。

而在该中心与耐克合作的耐
克足球公园中， 记者采访时恰逢
北京女足预备队在这里训练。 而
这座国际先进球场大部分时间都
面向市民开放。 市民可以使用耐
克的足球， 价格也与篮球场一样
实行惠民的政策。

■体育资讯

本报讯 （记者 屈斌 ） 随着
2022年北京冬奥会组委会的成
立， 冬奥会筹办工作全面展开。
记者近日从国家体育场 （鸟巢）
及国家游泳中心 （水立方） 两家
场馆的运营方获悉， 这两家场馆
正在通过多种形式的改造， 以迎
接冬奥会中承担的任务。

按照规划， 北京2022年冬奥
会开闭幕式， 以及冬奥会百年庆
典都将在鸟巢举行， 鸟巢的各项
准备工作正在紧锣密鼓的进行
中。 其实， 鸟巢早在2008年， 就
率先举办冰雪赛事和群众冰雪活
动。 目前， 鸟巢的群众冰雪活动
已举办得有声有色。 今年2月底
落幕的第七届鸟巢欢乐冰雪季设
置了冰球、 冰壶、 越野滑雪、 冬
季两项等10项冬奥项目的体验
区， 并开辟了两条专业滑雪道和

标准冰场及精美冬奥冰雕展， 一
共吸引了约20万人次在鸟巢参与
滑雪、 滑冰。

随着水立方被确定为2022年
冬奥会及冬残奥会男、 女冰壶和
轮椅冰壶比赛场地。 水立方积极
推进比赛大厅改造设计、 结构研
究及试验事宜。 水立方比赛大厅
在2022年之前将转变成为设有4
条冰道的标准冰壶赛场， 部分赛
事配套设施也将根据未来需求适
时完成。

■新闻分析

□本报记者 段西元
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北京国安症结何在？

现在最苦闷的人肯定是扎切
罗尼， 老头儿恐怕没有想到来到
中超会如此困难。 扎切罗尼带日
本队时， 估计没少在亚冠的比赛
中看中国球队比赛， 但自己实际
操作遇到的麻烦远比想象中的
多。

扎切罗尼是奔着改造国安队
来的， 他想彻底颠覆之前几任教
练为国安队打下的战术底子， 让
国安踢得更加直接、 快速。 但至
少前2轮比赛事与愿违， 球队非
但没有打出快速简练的进攻， 反
而显得迟钝和混乱。 扎切罗尼还
是应该 “入乡随俗”， 用更适合
中国球员的战术带队。 当年他带
日本队初期没有改变球队的风
格， 只是稍微加进一点儿自己的
东西， 大获成功赢得亚洲冠军。
后来， 扎切罗尼想让日本队踢得
更 “先进”， 结果在世界杯上碰

了一鼻子灰。 带国安也是 “同理
可证”， 彻底推翻前任并不一定
是好主意。

扎切罗尼还是应该吸收曼萨
诺 “好” 的东西 （也许不一定真
好， 但确实能帮助扎切罗尼渡过
难关 ）， 把球队的节奏降下来 ，
中场多倒一倒， 可以允许横传球
多一些， 可以允许已被欧洲足球
淘汰的 “下底传中” 出现。 这并
不是倒退， 而是一种务实， 正所
谓 “识时务者为俊杰”。

另外有一点不可忽视的是，
这几年国安的 “精神属性” 略有
下降， 以往国安那种死磕到底的
精神越发在关键比赛中鲜见。 周
末与中超第一强队广州恒大的比
赛， 希望出现在工体的国安队能
够有点儿 “精气神儿”， 即便输
球也别像去年那样输得一点儿脾
气都没有。

2场联赛1平1负， 北京国安创造了中超联赛有史以来最差的开局。 更为糟糕的是， 球队1个
球都没有打进， 缓慢的攻防转换速度、 无序的战术组织， 这还是我们熟悉的那支国安队吗？ 北
京国安似乎是 “病了”， 那么他们病在何处？

以前常说 “比赛是训练的一
面镜子”， 而国安在 “镜子” 里
的形象着实糟糕。 虽然没有谁知
道国安冬训具体是怎么练的， 但
至少从比赛所反映的情况来看，
球队冬训的质量不高。 冬训期间
主要任务是打好体能基础， 完成
人员和基本战术打法的确定。 但
是， 从前2轮比赛来看， 国安在
比赛的尾声表现不好没有后劲，
球队也没有一个明确的战术方
向， 导致大家谁也看不出来国安
究竟要打什么。

而一些客观原因也成为了国
安前进的绊脚石， 赛程的一再改

变一拖再拖， 让国安没有办法保
持状态的连续性。 赛程改变， 让
国安一上来就要连打两个艰难的
客场， 使球队更加疲惫、 心理上
压力也更为巨大。 伤病问题更是
让扎切罗尼在联赛开始后， 无法
排出一套起码的主力阵容。 很多
人都在指责扎切罗尼对延边一役
最后时刻派上克里梅茨打中锋。
其实， 扎帅有自己的苦衷。 克里
梅茨是乌兹别克斯坦主力国脚，
“FIFA病毒” 让小克的身体状态
不在最佳， 首发有风险。 比分落
后时， 国安替补席上的正印中锋
只有国青队小将单欢欢， 换谁也

不敢在这个时候拿个孩子去 “赌
命”， 只能把身材相对高大的克
里梅茨往上推。 扎切罗尼带日本
队的时候， 也曾经逼急了让吉田
麻也踢中锋。 当你的球队失去了
伊尔马兹、 于大宝这样的攻击利
器的时候， 球队很难确保在比赛
中进球。

真正值得反思的是， 国安为
什么每到肯节儿上老是有那么多
的伤病？ 今年如是， 去年如是，
再往前推也如是！ 换了一个教练
组， 伤病问题还是那么多， 为什
么其他球队不会像国安这样经常
出现大面积伤病？

扎切罗尼只是国安选帅的
“备胎”，这没有什么可回避的。国
安的首选目标是斯帕莱蒂， 这事
儿“地球人”也都知道。 就在扎切
罗 尼 客 场 输 给 升 班 马 后 的 一
天， 斯帕莱蒂率领的罗马在同城
德比中横扫拉齐奥， 光头教练的
临场指挥得到了意媒一致称赞，
这位战术大师征服了所有人。

是不是把扎切罗尼换成斯帕
莱蒂这种 “当打之年” 的教练就
可以解决问题？ 答案是否定的，
因为国安自身阵容的缺陷， 是教
练员无法弥补的。 斯帕莱蒂在罗
马大胆使用 “无锋战术”， 反倒
让罗马的攻击力加倍提升。 罗马
前锋线的3名球员萨拉赫、 佩罗
蒂和艾尔沙拉维都具备极强的突
破能力， 而在右边后卫上斯帕莱
蒂使用了助攻能力超强的弗洛伦
齐。 这样一来， 比赛中罗马就有
4个突破 “强点”， 一对一的时候
总能占到便宜。 足球比赛说白了
最终会归结为 “一对一 ” 的比
拼， C罗、 梅西值钱也值钱在他
们的突破能力。 而国安恰恰缺乏
这种有连续突破能力的球员， 宋
博轩 、 张池明 、 李翰博都有速
度 ， 但他们无法形成连续的突
破， 一旦对方收回去， 国安就没

招了， 没有能够在有限区域制造
无限机会的人。 看看河北对江苏
的比赛， 拉维奇、 拉米雷斯、 特
谢拉的表现， 你就更会明白这一
点。 特别在中超这种战术含量比
较低的联赛， 个人能力更是决定
性因素。 奥古斯托是一位伟大的
球员， 他优雅的球风让人想起了
当年的苏格拉底， 可惜的是他是
一位 “体系球员”， 靠传球 “为
生”， 这真的让人想起了当年的
“钻石” 迪亚曼蒂。

穆里奇、 埃德尔这些有超强
突破能力的球员都曾与国安传出
过 “绯闻 ”， 但也都擦肩而过 ，
压哨想引进的那个阿根廷 “加强
版埃尔克森” 也未能成行。 国安
只能靠战术来弥补个人能力的不
足 ， 而战术磨合确实需要 “时
间”， 这一点扎切罗尼真的没有
“撒谎”。 更让人心忧的是中锋位
置国安没有得力的人选， 对天津
用的张池明更像是 “乱点鸳鸯
谱”， 打延边很多人都在 “歌颂”
克莱伯， 但巴西人到底在场上做
了什么呢 ？ 就那场球的表现来
看， 克莱伯的能力并不在杨旭、
郜林这样的国产中锋之上。 伊尔
马兹何时回来？ 这可能真的决定
国安何时能够走出低谷。

周末打球不花钱
东单体育中心：

水立方将变身“冰立方”
北京冬奥场馆准备工作有序进行

缺少突破手 缺少得力中锋

扎切罗尼需要更加务实

冬训质量不高没有战术方向


